
SPD-Ratsfraktion

Antrag zur nächstmöglichen Berücksichtigung

    
 Stärkung / Bewerbung des Sekundarschulstandortes Bedburg-Hau

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die SPD-Fraktion im Rat der Gemeinde Bedburg-Hau beantragt:

Der Rat beschließt die Erarbeitung und Umsetzung von Maßnahmen zur Stärkung / 

Bewerbung des Sekundarschul(teil)standort Bedburg-Hau.

Wir bitten um frühzeitige Berücksichtigung des Antrages, so dass die Maßnahmen 

zum Anmeldeverfahren für das kommende Schuljahr wirksam werden können.

Da aktuell kein Schulausschuss terminiert ist, beantragen wir die Einberufung eines 

Schulausschusses oder alternativ um Berücksichtigung im Rahmen der nächsten 

geplanten Ratssitzungsreihe.
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Begründung:

Die Sekundarschule ist eine integrierte Schulform und arbeitet von Anfang an nach 

gymnasialen Standards. Sie umfasst die Klassen fünf bis zehn und führt zu allen 

Schulabschlüssen. Durch verbindliche Kooperation ist jedem Schüler mit entsprechender 

Qualifikation ein Platz in der gymnasialen Oberstufe der Gesamtschule gesichert. Das 

besondere Merkmal dieser Schulform ist das längere gemeinsame Lernen und die 

Förderung jedes Kindes nach seinen individuellen Fähigkeiten. Die Sekundarschule ist ein 

G9 Bildungsgang, der in neun Jahren zum Abitur führt. Neben der Vorbereitung auf die 

gymnasialen Oberstufe ist die Berufsorientierung durch zahlreiche Kooperationen, die einen 

leichten Übergang in das duale Ausbildungssystem sicherstellen, ein Schwerpunkt der 

Schule.

Mit dem Teilstandort der Sekundarschule Kleve in Bedburg-Hau kann die Gemeinde 

Bedburg-Hau seit 2012 ein außerordentlich attraktives und zukunftsweisendes 

weiterführendes Schulangebot vorweisen. 

Noch hat sich dies aber noch nicht überall rumgesprochen und, aufgrund des jungen Alters 

der Schule, fehlt ihr verständlicherweise noch die entsprechende Reputation. Hier ist die 

Gesamtschule im Vorteil, da diese grundsätzlich auf eine gute Historie verweisen kann.

Dabei sind die hiesige Gesamtschule und Sekundarschule bis zur Oberstufe identisch, 

beide verfolgen das gleiche pädagogische Konzept und es findet dazu seit Beginn eine 

enge kontinuierliche schulprogrammatische Zusammenarbeit und ein Austausch von 

Lehrkräften statt.

Bislang wird unser Standort der Sekundarschule überproportional frequentiert durch Schüler 

umliegender Kommunen, während das Anmeldeverhalten der Eltern aus Bedburg-Hau noch 

gutes Potential zur Steigerung besitzt.

Die SPD-Fraktion ist vom pädagogischem Ansatz und Lernkonzept der Sekundarschule und 

der hoch engagierten Arbeit des Lehrpersonals überzeugt. Wir wollen mit diesem Antrag 

dazu beitragen, dass die Sekundarschule in Bedburg-Hau bei der Schulwahl auch der 

hiesigen Eltern weiter in den Focus rückt.



Wir bitten die Verwaltung in Kooperation mit der Schulleitung der Sekundarschule folglich 

um Darstellung und Prüfung eines Paketes möglicher Maßnahmen zur Stärkung und 

Bewerbung des hiesigen Schulstandortes, welches mit Wirkung zum nächsten 

Anmeldeverfahren umgesetzt wird.

(Beispiele: Eine zielgerichtete Auslegung eines Flyers zum Sekundarschulangebot im 

Vorfeld des Anmeldeverfahrens und Bewerbung der Sekundarschule in den Grundschulen; 

Durchführung von Infoabenden durch die Gemeinde zur Vorstellung der Schule; die 

Veröffentlichung eines Videos über die Schule auf der Gemeindehomepage und auf 

Youtube; den Förderverein und die von der Qualität der Schule überzeugten Eltern 

einbinden, Statement erfragen und medial verbreiten; Namensgebung zur 

Identifikationsstärkung)

Mit freundlichen Grüßen

Wilhelm van Beek
(Fraktionsvorsitzender)

(Kopie: CDU-Fraktion, GRÜNE-Fraktion, FDP-Fraktion)


